

## 22ème Conférence des Coordinations Locales du lundi 3 avril 2023 de 13h30 à 15h

Prochaines conférences le jeudi 4 mai 2023 de 13h30 à 15h  
et le lundi ... de juin de 13h30 à 15h.

**Participants :** Julie CHENOU, Coralline MOUTENET – remplaçante de Caroline Durand – et Caroline DURAND pour Chambéry, Claire-Lise CHENARD pour La Roche sur Yon, Camille SIMON, Thierry DECOR et Audrey PASQUIER pour Strasbourg, Laëtitia MOREAU et Céline EMMELIN pour Nîmes, Manuella XEMARD et Lauren GEHIN pour Epinal, Marion NOËL pour Charleville-Mézières, Laëtitia VALENSISI pour Marseille, Catherine ARRIGONI pour Perpignan, Anita CROCHET pour Avrillé, Nicole LEROUX LAVENAN, Pauline LE COZ et Corinne GUILLOU pour Nantes, Mireille ROZE et Angèle TRULLEN pour l'ECNP.

### Ordre du jour :

- Suspension des inclusions
- L'essence de PEGASE
- Les variables essentielles et obligatoires dans Mediateam
- Vos questions

---

### Points évoqués :

- Nous recentrer sur le sens du Programme avec les variables essentielles et obligatoires,
- Rendre visible tout votre travail pour montrer la faisabilité du Programme,
- Nécessité de mettre à jour vos dossiers dans le Mediateam, c'est pourquoi nous suspendons les inclusions afin de vous accorder un temps pour cela,
- Faire le point avec chaque coordination locale : prévoir un 1er RDV de 2 heures en visio, 1 temps pour vos mises à jour, 1 second point avec l'ECNP afin d'évaluer si vous êtes prêts à reprendre les inclusions.

**Au vu de tous vos retours d'expérience de la conférence dernière**, et des nôtres, nous constatons une perte de sens du Programme de part et d'autre. Nous avons beaucoup échangé en équipe sur ce sujet.

Il apparaît que la montée en charge majeure toutes les difficultés. C'est un constat général **qui doit nous amener à nous recentrer sur l'Essence de ce Programme.**

Au départ, nous avons une vision idéale du Programme. Cependant, avec la montée en charge et suite à vos derniers retours, aujourd'hui, il nous paraît important de nous recentrer sur l'Essentiel pour garder le Sens de PEGASE et ne pas vous perdre. **Nous avons donc travaillé sur les variables obligatoires et essentielles à renseigner dans le Mediateam.**

Et pour que tout le monde se réengage sur cet Essentiel, la conférence des directeurs de ce matin en a fait l'objet. L'objectif est que vos directions viennent en appui sur vos missions.

A ce jour, au-delà de l'expérimentation, notre souhait est que le Programme soit généralisé. Pour cela, nous devons démontrer sa faisabilité. Or, dans l'état actuel des choses, ce n'est pas possible. Si l'évaluateur nous demande les données du Mediateam aujourd'hui, il en conclura que le suivi ne fonctionne pas car beaucoup de dossiers ne sont pas suffisamment renseignés, non pas parce que vous ne voulez pas, mais parce que vous n'avez pas suffisamment de temps pour le faire.

A un moment donné, nos tutelles nous ont sollicitées du côté du nombre des inclusions, c'est-à-dire, du côté du quantitatif.

Il nous paraît important de nous recentrer aujourd'hui sur l'aspect qualitatif de ces inclusions. Nous devons nous concentrer sur la continuité du suivi en santé des enfants et le contenu réel de leurs dossiers partagés.

Pour assurer cette continuité, nous faisons le choix de suspendre momentanément les inclusions le temps d'échanger avec chaque équipe de coordination locale sur les dossiers des enfants inclus. L'objectif est de vous accompagner dans un renseignement ajusté des variables essentielles et obligatoires que nous avons recensées.

Nous déciderons au cas par cas de la reprise des inclusions.

## VOS ACTUALITÉS :

Céline Emmelin-Nîmes : 3 puéricultrices et une secrétaire qui vient aider lors de l'inclusion => reconnaissance de cette charge de travail, Les puéricultrices ont énormément de missions : elles assurent les visites médicales, les rdv extérieurs, les visites médiatisées. Il y a besoin d'une nouvelle main-d'œuvre, mais le programme reste très intéressant et enrichissant. [Plus assez de temps MAIS de bons retours du côté des pro, l'intérêt des saisies est représentatif.]

Anita-Avrillé a un poste dédié à la coordination, n'est pas impactée par les urgences des services. A à cœur de renseigner les données car les retours des médecins, psychomot et psycho sont très positifs, en particulier sur les raisons du placement et les expériences adverses de l'enfance. Malgré cela, la montée du nombre de dossiers la met en difficulté car cela demande une analyse. La page parcours social prend beaucoup de temps, en plus des questionnaires de développement. L'évolution du logiciel représente une chance avec bientôt une représentation visuelle des échelles à l'aide de graphiques.

Camille Simon-Strasbourg : Pas de personne dédiée, la coordination se fait en parallèle des autres missions, très chronophage, compliqué dans la gestion du temps.

Laëtitia Moreau-Nîmes Uzès: idem, pas de temps dégagé pour le renseignement du parcours social, nécessite une réflexion et une analyse, d'autant plus pour les enfants sortis => manque de temps pour appeler les familles.

De la part de l'ECNP, sollicitation des directions des structures  
=> besoin de travailler sur l'aspect qualitatif des données  
=> Maintenant, on remplit que les données obligatoires et essentielles

Marion Noël-Charleville - a parfois des difficultés à remplir la partie sociale de l'enfant par manque d'infos.

MR : Après sondage, les données de la page santé sont remplies par la plupart des coordinatrices. Pour Avrillé et Epinal, ce sont les médecins : Avrillé, parce qu'il y a 2 médecins salariés dans l'établissement.

Lauren Gehin-Epinal : ils ont un profil socio-éducatif en coordination locale, donc n'ont pas accès à ces données de santé, et ont besoin d'aller voir sur le Mediateam que les médecins remplissent bien les données, mais n'en obtiennent qu'une vision partielle. Une seule puéricultrice pour tout l'établissement, elle n'est pas sur des missions PEGASE. Doivent checker toutes les fiches de suivis de tous les médecins. Le suivi des enfants sortis est très difficile.

Julie Chenou-Chambéry : cas d'un enfant pour lequel on a sollicité un juge pour enfant.  
On fait quoi ? **MR : nous verrons au cas par cas.**

Etat des lieux, difficultés, dossiers Mediateam seront abordés lors de réunions en visio, qui auront lieu dès Mardi prochain pour environ 2h chaque :

**Mardi 04 avril de 10h30 à 12h30 pour LV-Marseille**

**Mardi 11 avril de 9h30 à 11h30 pour LG et MX-Epinal**

**Mardi 11 avril de 14h00 à 16h00 pour PLC, CG et NLL-Nantes**

**Jeudi 13 avril de 10h30 à 12h30 pour CE, LR, AC, LM et la secrétaire-Nîmes**

**Jeudi 13 avril de 14h00 à 16h00 pour MN-Charleville-Mézières**

**Vendredi 14 avril de 14h00 à 16h00 pour CLC-La Roche**

**Mardi 18 avril de 14h à 16h pour AC-Avrillé**

**Mardi 2 mai pour Dr Guillemaud-Grenoble (horaire à confirmer)**

**Jeudi 20 avril pour Strasbourg**

**Créneaux restants sur les jours suivants :**

**Mardi 25 avril**

**Jeudi 27 avril**

**2 heures max avec remplissage d'un dossier**

Le but est de faire le point, de vous donner le temps de faire les mises à jour et de reprendre un temps.

Ce compte-rendu sera versé sur votre Communauté de Pratique, consultable sur le lien suivant : <https://www.programmepegase.fr/cdp-pegasecoordination>

Rappel de votre mot de passe : segapecoordo

Remarque : l'ECNP est régulièrement en télétravail, c'est pourquoi, **pour toutes questions, pensez à privilégier nos boîtes mails nominatives :**

[mallory.durand@programmepegase.fr](mailto:mallory.durand@programmepegase.fr)

[mireille.roze@programmepegase.fr](mailto:mireille.roze@programmepegase.fr)

[virginie.marchand@programmepegase.fr](mailto:virginie.marchand@programmepegase.fr)

[angele.trullen@programmepegase.fr](mailto:angele.trullen@programmepegase.fr)

**Prochaines conférences :**

**le jeudi 4 mai de 13h30 à 15h**

**(conférence de juin à déterminer, sur un lundi)**